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資料４-1 
統合に向けた各種取組の状況 

１ ３つの統合中学校の校名について 

校名決定にあたって、本市にお住まいの方や本市の中学校を卒業した方で市外にお住まいの方を対象と 

して校名案を募集しました。応募総数は、３６１件（二中・三中の統合中は１３０件、四中・六中の統合中 

は１１３件、一中・五中・七中の統合中は１１８件）でした。 

応募のありました校名案について、「米沢市立中学校校名検討委員会」で新たな統合中学校にふさわしい 

校名を選定していただき、米沢市教育委員会において決定をいたしました。 

この３つの統合中学校の校名には、今までの各中学校の学校文化を大切にしつつ、新しい統合中学校の学 

校文化を新たに築きながら、子ども達一人ひとりが未来へ向けてはばたいて行くための学び舎となること 

を願いその学び舎の建つ方角を表す文字を組み合わせています。 

 

【令和８年度開校予定】 

〇第二中学校及び第三中学校の統合中学校 

（校舎：二中敷地に新設） 

〇第四中学校及び第六中学校の統合中学校 

（校舎：現四中校舎を使用） 
 

【令和１１年度開校予定】 

〇第一中学校、第五中学校及び第七中学校の統合中学校 

（校舎：現一中校舎を使用） 
     

〈校名に込めた想い〉 

米沢に生きる人々が、上杉鷹山公以来、脈々と受け継ぎその心に根付いている「為せば成
．
る」の精神を 

子ども達の学び舎となる新たな統合中学校の名に配して、本市の子ども達の誰もが「為せば成
．
るの精神で 

成
．
し遂げてほしい」、「がってしないで成

．
長し続け未来へ向けて飛躍してほしい」という想いを込めました。 

また、３校のいずれの統合中学校で学ぶ子ども達みんなが同じように自分の目指す未来へ向かって何事 

も成し遂げてほしいという想いを込めて、３つの個性を明確に表す意味から「南
．
」、「北

．
」、「東

．
」を冠して 

います。 

 
 

２ 統合中学校の開校にあわせた新制服について 

各統合中学校の開校時において、全学年新制服で揃うように、統合中学校の開校前の各中学校の入学者か 

ら、新しい制服を着用していただくこととしています。新制服の着用開始スケジュールは、次のとおりにな 

ります。 

「第一中学校・第七中学校」 

令和９年度の新入生のみなさんから新制服を着用していただきます。 

   ※第一中学校・第七中学校 ➡ 令和 8 年度新入生のみなさんまで現行の制服になります。 

 

「第二中学校・第三中学校・第四中学校・第六中学校」 

令和６年度の新入生のみなさんから新制服を着用していただきます。 
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３ 通学区域の変更について【令和８年度～】 

    米沢市立学校適正規模・適正配置等基本計画に基づき、本市の小中学校教育における「小中一貫教育」 

を推進するため、一つの小学校から全員が一つの中学校へ進む環境を整えることとし、令和 8 年度の南成 

中・北成中の開校にあわせて、次のとおり通学区域を変更します。 

 

〇現在の「第一中学校」の学区の一部（南部小・一中学区の地区）を「南成中学区」へ変更します。 

〇現在の「第二中学校」の学区の一部（興譲小・二中学区の地区）を「一中学区」へ変更します。 

〇現在の「第四中学校」の学区の一部（興譲小・四中学区の地区）を「一中学区」へ変更します。 

 

※なお、上記のとおり通学区域が変更となる令和８年度をまたいで、上記のいずれかの中学校に進学 

予定の兄弟姉妹がいる場合、申請により兄弟姉妹が同一の中学校へ進学できるよう特例措置を講じ 

ることとしています。 

 

４ 第一中学校・第五中学校統合準備委員会について 

   米沢市立学校適正規模・適正配置等基本計画に基づき進めている、第一中学校、第五中学校及び第七中学 

校の再編統合に向けた第一の取組となる「第一中学校・第五中学校統合準備委員会」を設置して、統合に向 

けて準備が必要な項目について、協議検討をおこなっているところです。 

統合準備委員会は、第一中学校、第五中学校の PTA、教育後援会、同窓会、校区内の小学校の PTA、校 

区内の地区の代表の方々に委員として参加いただき、校区内の小中学校の教職員が委員として加わって運  

営しています。この統合準備委員会の組織体制と検討テーマは次のとおりとなっています。 

 

（１）統合準備委員会の組織体制 

〇全体会 委員全員（委員総数：３９名）で構成 

〇幹事会 委員長・副委員長・部会長・第一中学校校長、第五中学校校長で構成 

     〇部会  ①総務部会 ②PTA・後援会部会 ③同窓会部会 ④通学部会 （４つの部会で構成） 

 （２）主な検討テーマ（部会ごとに検討を行っています。） 

〇総務部会     統合後の部活動のあり方、学校と地区の連携、事前交流等について 

〇PTA・後援会部会 統合後の PTA 組織、教育後援会組織のあり方等について 

〇同窓会部会    統合後の同窓会のあり方等について 

〇通学部会     統合後の通学方法等（スクールバス、自転車通学、通学経路の安全点検等） 

について 

 

統合準備委員会は、令和７年４月１日に第一中学校と第五中学校が統合するまで継続して活動をします。 

  両校の子ども達が笑顔で統合の日を迎えることができるよう、学校教育環境及び通学環境を整えていくこと 

としています。 

 


